

Fecha: 08-06-2025

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Gobierno de Tarapacá presenta ambicioso presupuesto 2026 por más de \$110 mil millones ante la Dipres

Pág. : 20

Cm2: 678,7

VPE: \$ 407.888

Tiraje:

3.600

Lectoría: 10.800

Favorabilidad:  No Definida

# Gobierno de Tarapacá presenta ambicioso presupuesto 2026 por más de \$110 mil millones ante la Dipres



En una jornada clave para el futuro de la inversión pública en la región, el Gobierno Regional de Tarapacá presentó ante la Dirección de Presupuestos (Dipres) una ambiciosa propuesta de presupuesto para el año 2026 que supera, por primera vez, los 110 mil millones de pesos. La cartera, que considera más de 40 iniciativas, fue defendida personalmente por el gobernador José Miguel Carvajal, junto a su equipo técnico y consejeros regionales, en dependencias de la Dipres en Santiago.

La propuesta busca acceder a \$111.721.276 millones del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) y refleja una planificación estratégica que aborda con prioridad áreas críticas como salud, infraestructura pública, seguridad ciudadana, educación y protección del patrimonio.

"Estamos muy contentos de presentar una cartera contundente e importante, alineada con las principales demandas de nuestra comunidad. Este presupuesto está diseñado para responder con inversión real a las necesidades urgentes que tiene la región", manifestó el gobernador Carvajal tras la presentación.

## Salud, seguridad y obras clave en la cartera 2026

Entre los proyectos incluidos en el anteproyecto regional de inversiones se encuentran iniciativas de alto impacto como:

La conservación del Liceo Politécnico de Iquique, que busca mejorar las condiciones de infraestructura educacional en la capital regional.

La adquisición de un helicóptero para Carabineros, que reforzará la vigilancia y respuesta en zonas urbanas y rurales de la región.

La reposición del complejo aduanero El Loa, estratégico para el control fronterizo y la seguridad nacional.

La construcción de la red de alcantarillado en la población Las Quintas de Pozo Almonte, obra largamente esperada por los vecinos de

esa localidad del Tamarugal.

La compra de equipamiento médico para el Hospital Regional de Iquique, que permitirá modernizar la atención en uno de los principales centros asistenciales del norte del país.

Además, se contempla la continuidad de inversiones patrimoniales y culturales, como parte del trabajo del Gobierno Regional por rescatar la identidad del norte grande y revitalizar espacios históricos.

## Fortalecimiento institucional y capacidad de ejecución

Durante su intervención, el gobernador Carvajal subrayó la capacidad técnica desarrollada por el Gobierno Regional, destacando que muchas de las iniciativas presentadas fueron formuladas o ejecutadas directamente por el equipo del Gore, con apoyo de unidades especializadas y colaboración intersectorial.

"Hemos profesionalizado nuestros procesos internos. Contamos con centros aceleradores de proyectos, alianzas con ministerios y una Corporación de Desarrollo que articula esfuerzos públicos y privados. Esta capacidad institucional nos ha permitido llegar a Dipres con una propuesta sólida, viable y estratégica", afirmó la autoridad.

En este marco, Carvajal también valoró los \$21 mil millones del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL), que son ejecutados por los municipios de la región para proyectos de infraestructura menor, con foco en mejoramiento urbano, espacios deportivos y recintos sociales. A la fecha, ya se han ingresado más de 90 iniciativas FRIL para evaluación y priorización.

## Visión compartida del Consejo Regional

El encuentro contó con la participación activa de los consejeros regionales Hugo Estica, Jorge Muñoz y Luis Milla, este último en su calidad de presidente de la comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial del CORE.

"Fue una presentación correcta y realista.

**La propuesta contempla una cartera de más de 40 proyectos enfocados en salud, seguridad, infraestructura, educación y patrimonio. Gobernador Carvajal lideró la presentación y destacó la capacidad técnica del Gobierno Regional para ejecutar iniciativas de alto impacto territorial.**

Se transmitieron bien las necesidades del territorio. Ahora el desafío es continuar trabajando de forma articulada para lograr que se apruebe el marco presupuestario que permita materializar este conjunto de proyectos", sostuvo Milla, quien aseguró que el Consejo seguirá acompañando el proceso en todas sus etapas.

## Próximas etapas del proceso presupuestario

La presentación realizada ante la Dipres corresponde a una de las primeras fases dentro del ciclo presupuestario. Durante la próxima semana, el Gobierno Regional deberá exponer ante el Consejo Regional el Anteproyecto Regional de Inversiones (ARI), que sistematiza la estimación de costos, fuentes de financiamiento y etapas de ejecución de cada una de las iniciativas incluidas.

Este documento —el ARI— se convierte en una herramienta clave para las decisiones

técnicas y políticas que adoptarán los distintos ministerios y servicios públicos durante el segundo semestre, cuando se defina finalmente el marco de inversión para Tarapacá en la Ley de Presupuestos 2026.

Cabe recordar que para el ejercicio presupuestario 2025, el Gobierno Regional recibió una asignación de más de 75 mil millones de pesos (\$75.783.920 millones). La nueva propuesta representa, por tanto, un incremento superior al 47%, consolidando un crecimiento histórico en los recursos FNDR gestionados para la región.

Con esta presentación, el Gobierno de Tarapacá reafirma su apuesta por una planificación territorial descentralizada, con foco en la equidad social, el desarrollo sostenible y la modernización de la infraestructura regional. El desafío ahora está en las manos de los equipos técnicos de Dipres y del Congreso Nacional, que deberán evaluar esta ambiciosa propuesta para 2026.

